
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid celebrada el día 22 de mayo de 1996, a las 
10 horas en la Sala de Juntas del Antiguo Rectorado (c/ Isaac 
Peral s/n) con la asistencia de los funcionarios que al margen 
se relacionan: 
 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Jefa Servicio de Coordinación 
y Proyectos de Bibliotecas 

Antonio Olivares Poza, Dtor. 
 del Archivo 
Mª Reyes Carmona Vignau, 
 Directora de Fondo Antiguo 
Manuel A. Martín Mota, 
Responsable de la Unidad de 
Adquisiciones 
Alicia Sánchez Hontana, 
Coordinadora del Programa de 
Informatización de 
Bibliotecas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Fernando Sánchez Hontana, 
Subdirector Btca. Fac. C. 
Biológicas 
José A. Magán Wals, Dtor. 
Btca. Fac. C. Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Manuela Crego, 
SubdirectoraBtca. Fac. C. 
Información 
Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Ricardo González Castrillo, 
Dtor. Btca. Fac. de Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Ana González Castrillo, 
Responsable Biblioteca "María 
Díaz Jiménez". Fac. 
Educación 

Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Directora Btca. Fac. 
Filología 
Fco. Javier de Jorge García-
Reyes, Dtor. Btca. Geografía 
de Historia 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 

 
 Preside la Junta la 
Vicedirectora que excusa la 
ausencia de la Directora por 
enfermedad.  
 
1. Lectura y aprobación, en 
su caso, de las actas de las 
Juntas de Directores 
siguientes: 
 
 
 -Junta del día 23 de febrero 
de 1996:  
 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Veterinaria corrige la errata 
que figura en el segundo 
párrafo del punto 7 del orden 
del día (Informe de los 
Centros). Allí dice que "La 
Biblioteca de Veterinaria 
recibirá una compensación de 
750.OO pesetas, que se 
dedicarán a la adquisición de 
bases de datos", cuando 
debería decir "75O.000 
pesetas".  
 
 La Junta aprueba el acta con 
la citada corrección. 
 
 
 -Junta del día 28 de marzo 
de 1996:  La Directora de la 
Biblioteca de la Escuela 
Universitaria de Optica 
indica la omisión de su 
Biblioteca entre las que se 
citan en el acta como 
interesadas en que se realice 
la fase de estudio de la 
colección de publicaciones 
periódicas.  
 
 El Responsable de la Unidad 
de Adquisiciones explica que 
en la relación de bibliotecas 
interesadas en este estudio 
figura la Biblioteca de la 
Facultad de Odontología, que 
aunque no pudo asistir a la 



Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Raquel Benito Alonso, 
Directora. Btca. Fac. 
Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Carmen Antón Luaces, 
Dtra. Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Dtra. Btca. E.U. de Óptica 

Carmen Horta García, Dtra. 
Btca. E. U. Relaciones 
Laborales 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Juan Carlos Domínguez 
Martínez, Responsable del 
Centro de Documentación 
Europea (Fac. Derecho) 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Pilar Moreno García, 
Coordinadora del "Proyecto 
Dioscórides" 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 

Junta había manifestado su 
interes por participar y 
precisa que, además de la 
Biblioteca de Optica y de las 
bibliotecas citadas en el 
acta del día 28 de marzo, han 
confirmado su interés en 
participar en el estudio de 
la colección de publicaciones 
periódicas las bibliotecas de 
la Escuelas Universitarias de 
Relaciones Laborales y de 
Enfermería, la Biblioteca del 
I.U. de Criminología y la 
Biblioteca de la Facultad de 
Veterinaria. 
 
 La Junta aprueba el acta con 
las aclaraciones citadas. 
 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
  
 La Vicedirectora informa de 
los siguientes asuntos: 
 
 -El Vicerrector de 
Investigación visitará las 
bibliotecas a partir de la 
primera semana de junio. 
 
 -Nuestra Universidad será la 
sede los días 30 y 31 de mayo 
de una nueva reunión de la 
Conferencia de Directores de 
las Bibliotecas 
Universitarias y Científicas 
(CODIBUCE). Uno de los 

 asuntos a tratar es la creación de un único organismo de 
representación de las bibliotecas universitarias a partir de 
REBIUN (Red de Bibliotecas Universitarias) y de CODIBUCE. 
 
 -La Junta de Gobierno en la reunión de 24 de abril aprobó el 
presupuesto de 1996 de la Universidad. La Biblioteca no tiene un 
presupuesto único. Los Servicios Centrales de la Biblioteca 
contarán con 50 millones de pesetas que se dedicarán, además de 
los gastos propios de los Servicios Centrales, a pagar la 
conversión retrospectiva, la expedición de carnés y a los gastos 
de las bibliotecas de centros que se puedan asumir. En la 
próxima Junta se distribuirá un estudio de los gastos de las 
bibliotecas de los Centros que son asumidos por los Servicios 
Centrales. 
  
 La Vicedirectora contesta a una pregunta de la Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de Bellas Artes que en el año 1995 los 
Servicios Centrales gastaron 30 millones de pesetas. 



 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia se interesa por el concepto de presupuesto único y por 
la distribución proporcional del incremento presupuestario. La 
Vicedirectora aclara que se refiere a gastos como el 
mantenimiento de LIBERTAS, la conversión retrospectiva o los del 
Equipo de Automatización, entre otros. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Económicas 
pregunta cuánto cuesta el mantenimiento anual de LIBERTAS. La 
Vicedirectora le responde que 7.825.000 pesetas. 
 
 -La Vicedirectora se refiere al mal funcionamiento de la red 
informática y dice que han informado al Vicerrector al respecto. 
Se debaten los inconvenientes que ocasionan las interrupciones y 
cortes de comunicación en el funcionamiento de la Biblioteca y 
se acuerda elevar una queja formal de la Junta de Directores. 
 
 -La Vicedirectora anuncia que Doña María Peñalver Simó, 
Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Biológicas, se jubila. Con este motivo el día 23 de marzo 
celebraremos una comida-homenaje y le ofreceremos un recuerdo. 
 
 
 
3. Nueva Relación de Puestos de Trabajo: 
 
 
 La Vicedirectora presenta la propuesta de la Biblioteca en 
torno a la nueva Relación de Puestos de Trabajo (RPT). La 
propuesta de la Biblioteca, que está en fase de estudio y 
negociación, se estructura en siete puntos: 1. Dirección y 
Equipo de Dirección, 2. Servicios Centrales, 3. Bibliotecas de 
los Centros, 4. La Biblioteca Europea, 5. Area Auxiliar, 6. 
Retribuciones y complementos específicos, y 7. El Archivo. En 
esta Junta se distribuye el borrador correspondiente a los 
puntos 3. Bibliotecas de los Centros y 5. Area Auxiliar. 
 
 La Vicedirectora explica los planteamientos generales de la 
propuesta de la Biblioteca: en una primera fase se reflejarán 
los puestos de trabajo que hay en la actualidad, se 
estructurarán las bibliotecas de los centros y se delimitará la 
carrera administrativa del grupo C de la Biblioteca. En relación 
con la dotación económica de los complementos específicos se 
solicitará que el personal de la Biblioteca perciba la misma 
cantidad que el resto del Personal de Administración y Servicios 
de la Universidad.  
 
 En consonancia con la revisión de la RPT la Universidad está 
trabajando en la elaboración de la oferta de empleo público, 
aunque todavía no hay posturas homogéneas al respecto. 
 
 Después de la intervención de la Vicedirectora se produce un 
extenso debate en el que participan los directores de las 
bibliotecas de Veterinaria, Farmacia, Económicas, Geografía e 
Historia, Educación, Medicina, Matemáticas, Físicas, Fondo 
Antiguo, Geológicas, Trabajo Social, Filología y Estadística. En 



este debate se analizan los siguientes aspectos: la homologación 
de niveles de las direcciones de las bibliotecas y los distintos 
puntos de vista sobre la existencia de direcciones de nivel 26 y 
de nivel 24, la adjudicación de complementos específicos a las 
subdirecciones que no los tienen, la situación de los 
funcionarios en niveles base, la homologación de niveles con los 
funcionarios de la Comunidad Autónoma, la situación de los 
interinos del grupo B, la estructuración de la carrera 
administrativa y la importancia de justificar las modificaciones 
de la RPT que se puedan plantear plantear. Al hilo de este 
debate de la nueva RPT también se estudian las posibilidades de 
llevar a cabo un aumento de la plantilla, la incidencia de los 
becarios en el trabajo de la Biblioteca y la escasez de 
funcionarios del grupo C. 
 
 La Vicedirectora pide que todo lo que se tenga que decir sobre 
este asunto se le envie por escrito y seriamente documentado, de 
la misma manera que se ha hecho en las Facultades, y que estas 
opiniones se tendrán en cuenta para elaborar una segunda 
revisión de este documento. 
 
 El Director del Archivo comenta que no aparecen desarrollados 
los puntos sobre los Servicios Centrales en el documento 
repartido. La Vicedirectora le indica que, si está interesado, 
se los proporcionará. 
 
 
 
4. CD-ROM en red: 
 
  
 La Vicedirectora dice que la Comunidad Autónoma nos ha 
concedido la ayuda solicitada para nuestro proyecto de consulta 
de bases de datos en CD-ROM en red. La Vicedirectora dice que 
espera que se realice la intalación adecuada después del verano, 
antes de proceder a la renovación de suscripciones para 1997. Se 
produce un debate sobre los aspectos técnicos de la instalación 
y sobre el pago y la tramitación de las suscripciones. La 
Vicedirectora anuncia que se convocará una reunión monográfica 
al respecto en caso de que sea necesario. 
 
 
 
5. Servidor de información de la BUC: 
 
 
 La Vicedirectora comenta los progresos que se aprecian en la 
página Web de la Biblioteca e informa que se realizará una 
presentación a principios del próximo curso. La Vicedirectora 
cede la palabra al Director de la Biblioteca de la Facultad de 
C. Económicas --que coordina los trabajos en torno al Web de la 
Biblioteca--, quien detalla los trabajos realizados e informa de 
los cursos que organizarán a partir del verano. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia previene de un uso masivo del acceso a INTERNET, por el 
coste que conlleva y porque podríamos quedar desbordados por la 
demanda. En un nuevo debate se evalúan los costes de las 



instalaciones, se consideran algunas medidas de control y se 
comentan algunos problemas que ha tenido la Universidad con las 
aulas de informática. 
 
 
 
6.Ayudas CAM 1996: 
 
 
 La Vicedirectora informa de la convocatoria de la Consejería 
de Educación y Cultura de la CAM de "ayudas para adquisición de 
infraestructura científica" publicada el 18 de abril de 1996 en 
el Boletin Oficial de la Comunidad de Madrid. Propone la 
posibilidad de realizar una petición conjunta definida como 
"mejora de acceso y uso de los recursos de información de la 
Biblioteca de la Universidad Complutense", que se dirigiría, por 
una parte, a la adquisición de Pc's, al aumento de las licencias 
de utilización de LIBERTAS e impresoras para usuarios y, por 
otra parte, a las adquisiciones de los fondos bibliográficos que 
requieren las nuevas titulaciones. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia se interesa por las prioridades en la distribución de 
la ayuda y en la tramitación conjunta o individualizada desde 
cada Centro. La Vicedirectora indica que desde la Dirección de 
la Biblioteca no se van a marcar las prioridades y que cada 
Centro puede encaminar la solicitud de ayudas de la 
manera que estime más conveniente. Los directores de las 
bibliotecas de Medicina, Trabajo Social y Relaciones Laborales 
comentan sus experiencias anteriores en gestiones de este tipo. 
 
 La Vicedirectora indica que quienes quieran participar de 
forma conjunta lo comuniquen a la Dirección lo antes posible, 
puesto que el plazo de solicitud de ayudas concluye el 19 de 
junio. 
 
 
 
7. Informe de los Centros: 
 
 
 La Coordinadora del Programa de Informatización de Bibliotecas 
dice que enviarán una encuesta sobre el módulo de adquisiciones 
de LIBERTAS. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina 
informa de que ya están trabajando con ADONIS. Por el 
procedimiento de pago les plantea problemas --que tienen que 
estudiar-- con el préstamo interbibliotecario. Todavía es pronto 
para evaluar la utilización de ADONIS, aunque tienen pensado 
informarnos más adelante. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia comenta la incidencia del sistema de autopréstamo de su 
Biblioteca: es útil en momentos de aglomeración o en horas 
intempestivas, sin embargo exige un uso tutelado y, aunque puede 
paliar, no puede sustituir a los sistemas de préstamo que 
utilizamos en la actualidad. 



 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología 
dice que han aceptado un donativo del Instituto Cervantes de 
8000 libros alemanes. Se comprometió a catalogar el fondo y a 
que se mantuvieran en la Universidad Complutense, por lo que lo 
comunica por si alguna biblioteca está interesada. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Educación 
informa de que han participado en la exposición sobre "El libro 
de texto: el libro en la LOGSE" recientemente celebrada. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Matemáticas informa sobre reunión anual de DOCUMAT, celebrada en 
el día de ayer. En la Conferencia hubo un punto sobre préstamo 
interbibliotecario y salieron a relucir las diferencias de 
tarifas entre DOCUMAT y REBIUN. 
 
 El Responsable de la Unidad de Adquisiciones da a conocer una 
oferta de suministro publicaciones realizada por Mundi-Prensa 
Libros S.A. (Cfr. La Biblioteca Informa,  nº15, documento 1). 
 
 
 
8. Ruegos y Preguntas: 
 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas propone que los becarios disfruten de días de libre 
disposición. La Jefa del Servicio de Coordinación y Proyectos le 
contesta que no disponen de días de libre disposición porque 
carecen de adscripción laboral y están regulados por el 
Reglamento de Becas-Colaboración de Biblioteca y lo estipulado 
en las correspondientes convocatorias de becas. Sobre este 
asunto se produce un debate en el que también participan la 
Vicedirectora y los Directores de las bibliotecas de las 
facultades de Medicina y Ciencias Matemáticas y Psicología. Se 
concluye que se volverá a analizar este asunto en la próxima 
encuesta de valoración del trabajo de los becarios. 
 
 La Vicedirectora comenta que los representantes de los alumnos 
están haciendo gestiones para abrir alguna biblioteca durante 
las 24 horas --al parecer se ha ofrecido la Facultad de 
Medicina-- y que es posible que se trate el asunto en Junta de 
Gobierno. La Vicedirectora expone las dificultades de dotación 
de personal y de organización de los servicios que esta medida 
supondría. El Director de la Biblioteca de la Facultad de 
Medicina comenta que los alumnos de Medicina disponen durante 
las 24 horas de salas en el Hospital Clínico. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Biblioteconomía y Documentación sugiere a la Coordinadora del 
Programa de Informatización de Bibliotecas que se estudie con 
los responsables de LIBERTAS la posibilidad de copiar varias 
búsquedas en un mismo disquete. La Coordinadora contesta que el 
sistema no lo permite, pero que estudiarán la sugerencia. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria se 
interesa por el sistema antihurto que, con anterioridad, ofreció 



la Biblioteca de la Facultad de Psicología. Si hay más 
bibliotecas interesadas se deben poner en contacto con la 
Biblioteca de Psicología. 
 
 Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 13 horas 
y 30 minutos. 
 
 
 Vº Bº     EL SECRETARIO 
LA VICEDIRECTORA 


